



こどり組だよ!

★子ども会特集号★

令和7年11月26日

子どもたちにとって、初めての子ども会。参観していただくのは、お話の世界に入り込み、表現することを楽しむ『表現遊び』です。

教師の声かけを聞きながら、自分なりになりきって動くことを楽しめるようにしています。「すぐになりきれる」ことが年少しさです。教師や学級の友達とみんなで行う中で、精一杯表現している一人一人のお子さんの様子を温かく受け止めてください。たくさんのお客さんの前で、緊張する様子、はしゃぐ様子等見られるかもしれません、笑顔で見守ってくださいね。

いろいろな おはなしごっこに触れて

最初は毎日違うおはなしごっこをしていました。その時にはいろいろな動物になりきることを楽しんでいましたが、おはなしごっこをたくさんするにつれ、ネズミが好きなお友達や「今日もうさぎ！」というお友達、「ライオンだガオー！」となりきる子どもたちがいたので「のせてのせてきのこまつり♪」ではみんなが楽しんでいるネズミ、ライオン、ウサギをやることにしました。

＜森のおふろやさん＞



ゴシゴシ、
シュッシュッ♪

うんとこしょ、
どっこいしょ！

＜大きなかぶ＞



＜森のお菓子屋さん＞



＜ぴよぴよ探検隊＞



表現遊び「のせてのせて きのこまつり♪」

子ども会では、絵本「のせてのせて」を題材に、自分の好きな動物になって友達と一緒にお散歩しながら、動きや声で表現します。「バスにのーセーーー」と、運転手になった教師とやり取りをし、バスの中では、「バスに乗って揺られてる～ゴーゴー！」と歌いながらきのこまつりに向かいます。

あらすじ

～今日は楽しいきのこまつり！動物たちが森をお散歩し、まつりに向けて食べ物を探ったり食べたりしていると…きのこまつり行きのバスがやってきました。最後は、みんなできのこまつりに参加し、きのこスープとダンスを楽しみます♪～



「のせてのせて」を楽しんできた様子

今回の子ども会では、1学期から大好きな乗り物を題材にした表現遊びを行います。元気いっぱい乗り物や動物が好きなことり組の子どもたちに「のせてのせて」のパネルシアターをすると、とても楽しんでいる姿がありました。動物たちが音楽に合わせて乗る様子に合わせて体を揺らしたり、一緒に口ずさんだりしながら、まるで自分たちも乗っているかのように楽しんでいました。「のせてのせて」のパネルシアターをやった翌日にはみんなで動物になり、のせてのせてごっこをしました。歩き方や鳴き声等、思い思いに表現していたため、なりきって遊ぶ楽しさをさらに引き出せるよう、草の中にいろいろな食べ物を置きました。すると、動物ごとに好きな食べ物を見付け、手で持って食べたり、採ったりする様子がありました。今では、きのこまつりに行くために食べ物を採って自分のバッグに入れることを楽しんでいます♪

毎回、その日にやってみたい動物をその自分で決めて、学級のみんなで遊んできました。いつも同じ動物を選ぶ友達もいれば、いろいろな動物をやってみて楽しむ友達もいます。



お面作り

初めは教師が用意したお面でおはなしごっこを楽しんでいました。しかし、好きな遊びの中でウサギの絵を描いたり、お話ごっこをする中で「僕のは?」とつぶやいたりする様子があったため、自分なりのお面を作ってみることに・・・!

動物の顔の画用紙に、自分たちで目や鼻、口のパーツを選んで、糊で貼り付けました。「眠っているんだ!」「ウインクしてるの!」等と、形を自由に組み合わせることを楽しんで貼っていました。毎日違う動物になる子どもたちもいるため、3匹作っている子もいます。

作ってからは、毎日つけるのが楽しみのようで「今日はウサギ!」「やっぱりネズミにする!」と言いながら、思い思いに選んで愛着をもってつけている様子があります☆



背景作り

< 草、もみじ >

お話ごっこに出てくる、背景をみんなで作りました。動物たちが探検する時に生えている草や紅葉の木をローラーで色付けすることを楽しみました。初めてのローラー。大きな紙がどんどん染まっていくことが、楽しかったようで一生懸命にローラーを動かしていました。また、ローラーを使うことで緑や赤等の色が混ざっていく面白さも感じたようです！「もっと塗るんだ！」「楽しい！」「もっとやりたい！」等、思い思いのことを言葉にしながら喜んで参加していました。



< きのこ >

きのこまつりに行くということで、きのこもたくさん作りました！きのこの頭と体を糊付けし、クレヨンで一人ひとり違った顔を描きます☆「もう一個つくる！」と言う子どもたち。素敵なきのこまつりに行けるようにいろいろな色を使って描いている様子がありました。子どもたちからたくさん作りたい、顔を描きたいという気持ちが出てきたことが、担任としても嬉しく、みんなの思いをのせながら作っていきたいなと改めて感じました。



き、き、きのこ♪

動物になりきる遊びも、「きのこ」の踊りも大好きな子どもたち。今週は、表現遊び「のせてのせて きのこまつり♪」をお兄さんお姉さんに見ていただく機会もつくりました。

きりん組やうさぎ組の子どもたちに見てもらうことで、“見てもらえる嬉しさ”はもちろん、これまでクラスだけで楽しんでいた時とは違った雰囲気を感じたり、少しドキドキしたりする姿も見られるのではないかと思います。また、自分たちの表現を受け止めてもらえる喜びや、楽しさが伝わる実感も味わえることでしょう。

さらに、お家の方々にもたくさん見に来ていただくことで、一人ひとりの思いがより豊かに表れる姿もあると思います。これまで動物になりきって身体を動かしたり、教師とのやりとりを楽しんだりしてきた子どもたちの積み重ねを思い返しながら、当日の姿を温かく見守っていただければ嬉しいです。

運動遊び、ごっこ遊び、製作、歌や踊り等…日々の遊びの中で育まれてきた経験がぎゅっとつまつた表現遊び「のせてのせて きのこまつり♪」。その日になりたい動物になりきれるよう、動物は当日本人が選んで決めます。お子さんがどの動物になるのか、どうぞ楽しみにしていてくださいね♪